



# 馬宮西小だより

No. 8 令和6年12月号  
11月29日 発行  
住所 西区飯田新田189-2  
電話 624-4041 FAX 624-2273  
メールアドレス mamiyanishi-e@saitama-city.ed.jp

【学校教育目標】  
まなぶ子・みとめあう子・やりぬく子

【みんなの合言葉】  
にこにこ しっかり

## 「素敵なありがとう」を

校長 さか坂 ぐち口 ひろ裕 のり範

急に朝晩の冷え込みが強くなったり、通勤中に橋の上から見える富士山が中腹くらいまで雪化粧をしたりと、冬が近付いていることを感じる時季となりました。カレンダーも最後の1枚となり、学習や生活、そして様々な行事にと頑張ってきた2学期、そして令和6年も終わりが近付いてきました。

さて、11月の生活目標は「感謝の気持ちをもとう」ということで、生活朝会や講話朝会での「感謝」についての話や、全校児童が様々な感謝の気持ちを伝える「感謝の木」という掲示物の作成などの取組みを行いました。また26日（火）には、日頃子どもたちを支え、お世話くださっている地域の方々をお招きするとともに、本校の教員を除く職員にも出席をお願いして「感謝の会」を開催しました。短い時間ではありましたが、児童が感謝の気持ちを綴ったメッセージカードとともに、感謝の気持ちをこめた合唱をプレゼントし、「ありがとう」の思いを伝えました。大変温かい雰囲気の中で、御多用の中、朝早くから、そしてお寒い中、御出席いただきましてありがとうございました。



「感謝の木」の掲示



「感謝の会」の様子

### 「感謝の会」に御出席いただいた皆様方

- 交通指導員・清水様、岡野様
- 読み聞かせボランティア・清水様、尾見様
- 環境ボランティア・清水様
- 馬宮西安全サポーター・前川様、岡田様
- 本校職員・調理員さん、事務さん、用務さん、警備員さん

御多用の中、本当にありがとうございました！

講話朝会でも話した内容ですが、「感謝の気持ち」をもつこと、そしてそれを「ありがとう」などの言葉で伝えることは大変重要です。「ありがとう」と伝えることで、感謝する方もされる方も気持ちが温かくなり、その人との関係もよりよくなるからです。調べてみると、他にも「気持ちが前向きになって、相手も自分も自信がつく。(自己肯定感の高まり)」「脳の中に、オキシトシンという『幸せホルモン』が出て、免疫力を高めたり、ストレスをなくしたり、脳の疲れをとったりする。記憶力も上がる。」といった効果もあるそうです。ということは、「ありがとう」を進んで言えることが、本校が本年度重点としている「さいたま市の幸せな学校づくり」につながるのです。

ただし、なんとなく「ありがとう」と言うだけでは逆効果となってしまう可能性があります。これも講話朝会で話しましたが、

### ①相手をよく見て ②笑顔で ③心を込めて

伝えることで、「ありがとう」の効果が高まり、皆が幸せになる、より素敵な「ありがとう」になるはず。馬宮西小学校の皆が、当たり前のように「素敵なありがとう」ができるようにしたいと強く思っています。保護者や地域の皆様方にも、ぜひ意識していただけると嬉しいです。

いよいよ2学期最後の1カ月となります。2学期のまとめがしっかりできるよう、指導・支援をしまいにありますので、どうぞ引き続き御理解御協力をよろしくお願いいたします。また、本年も保護者や地域の皆様方には、本校の教育活動に多大なる御支援御協力をいただき、教職員一同、厚く御礼申し上げます。新年が皆様方にとってさらによい年となりますよう、お祈りいたしております。

## たくさん発見しました。

11月8日(金)1・2年生が「東武動物公園」へ生活科学習に出かけました。みんなで一緒に活動だけでなく、園内3つのエリアではグループ活動しながら、動物についてたくさん発見をすることができました。



## 未来(みら)くる先生による授業

さいたま市では、市にゆかりがあり、様々な分野で御活躍の方を講師にお迎えし、児童の好奇心の伸長・市への愛着を深めるとともに、将来の夢に対し希望をもって進めるよう、触れ合いを大切に活動等を行う「未来(みら)くる先生ふれ愛推進事業」を行っています。

本校では、11月13日(水)、漫画家・ラジオパーソナリティの「あらい 太朗・アロハ 太朗」氏をお招きし、6年生児童を対象に、未来に向け、児童一人ひとりの心に響く授業をしていただきました。



## 4年生 小・中合同音楽会に出場しました。

11月19日(火)、4年生が小・中合同音楽会に出場しました。本番に向け練習を積み重ね、その成果を立派に発表することができました。また、他校の小・中学生の合唱を聞き、歌の素晴らしさや迫力を感じるよい機会となりました。

## 安全な登下校

日頃、児童の安全な登下校について、3名の交通指導員さんをはじめ、PTAの見守り当番・見守りボランティア、民生委員児童委員さんや防犯ボランティアの皆様など、多くの方にお力添えをいただき、ありがとうございます。

湯木方面の登下校では、これまで大宮カントリークラブ様の御厚意により、第1駐車場を通行させていただいておりましたが、さらに児童の安全確保のためにと、11月初めより、第2駐車場内も通行させていただけることとなりました。改めて、御礼申し上げます。

今年度は西区くらし応援室作成の「ヒヤリハットマップ」更新年となっています。地域の方、PTA役員の皆様等の目で危険箇所等を御指摘いただきました内容をまとめたものを反映し、年度内にはお配りできる予定です。今後とも馬西っ子の安全のために、皆様の御協力をお願いいたします。

今年も師走を残すのみとなりました。有意義な冬休みを過ごすためにも事故等に遭わぬよう、学校でも指導しますが、保護者の皆様からもお子様への声掛けをお願いします。



## <お知らせ>

12月15日(日)、12時からの「さいたま市 未来くるFM放送局」(FM87.3)で本校児童による学校紹介の放送が配信されます。12:29分頃から5分程度の内容です。ぜひお聞きください。

## 12月の生活目標 学校の中をきれいにしよう

### 12月 行事予定

日	曜	行 事
1	日	
2	月	学㊦カソ
3	火	観生活朝会 授業参観・懇談会5・6年なかよし1組
4	水	読わ馬授業参観・懇談会 3・4年なかよし2組
5	木	計観委員会 縦割り計算タイム 5年生館岩小交流オンライン
6	金	漢な授業参観・懇談会 1・2年
7	土	※土曜チャレンジスクール
8	日	
9	月	学ソ
10	火	観児童集会(運動保健委員会) 2年生図書館見学
11	水	わカソ読み聞かせ 縦割り遊び
12	木	計クラブ
13	金	漢な守㊦
14	土	
15	日	
16	月	学
17	火	表彰朝会
18	水	読わ
19	木	計探究
20	金	漢給食終了 4時間授業 引率下校
21	土	
22	日	
23	月	学集大掃除 3時間授業
24	火	学集終業式 3時間授業
12/25(水)~1/6(月)冬季休業日 (うち12/27(金)~1/3(金)閉庁日)		
1/7	火	始業式 一斉下校
8	水	3時間授業 書きぞめ読書会
9	木	さいたま市学習状況調査3・4年 給食開始 4時間授業
10	金	さいたま市学習状況調査5年
14	月	さいたま市学習状況調査6年

- 学朝の学習 (イメージクッキー等)
- 読読書タイム
- 計計算タイム
- 漢漢字タイム
- な業間縄跳び
- わわくわくタイム
- 集集団下校
- 馬馬西っ子クラブ
- ㊦ICT 姉ター来校日
- 観観察実験アシスタント来校日
- カスクールカウンセラー来校日
- ソスクールソーシャルワーカー来校日
- 守PTA 下校時見守り隊

・冬休み中、PTA 飼育・栽培協力員の皆様には、チェックが世話になります。当番日、どうぞよろしくお願ひいたします。

・12月27日より1月5日までは学校閉庁日、年末年始の休日のため、職員の勤務はありません。